附錄:2022/23 學年有關學生吸煙情況的學校統計調查

Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

醫務衞生局委託香港大學公共衞生學院於 2023 年 3 月至 11 月期間進行了一項 有關學生吸煙情況的學校統計調查,向學生搜集有關在學青少年吸煙比率、情況 與趨勢的數據,以及吸煙學生的特徵。本文概述該統計調查的主要結果。

The Health Bureau commissioned the School of Public Health of the University of Hong Kong to conduct a school-based survey on smoking among students from March to November 2023 to collect data on the prevalence, pattern and trend of smoking of youth smokers in schools and their profile. This note briefly reports the major findings from the survey.

如對本文有任何查詢,請致電醫務衞生局研究及數據分析辦事處(電話:3150 8930)。

If you have any enquiries on this article, please call Research and Data Analytics Office, Health Bureau (Tel.: 3150 8930).

附錄:2022/23 學年有關學生 吸煙情況的學校統計調查

Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

引言

- 1. 醫務衞生局委託香港大學公共衞生學院於 2023 年 3 月至 11 月期間進行了一項有關學生吸煙情況的學校統計調查,向學生搜集有關在學青少年吸煙比率、情況與趨勢的數據,以及吸煙學生的特徵。本文概述該統計調查的主要結果。
- 2. 是項統計調查的範圍包括所有學校 (除特殊學校外)的小四至小六學生及中一至 中六學生。統計調查以教育局提供的 2022/23 學 年的學校名單作為抽樣框,採用比例分層隨機 抽樣方法來抽選一個有代表性的學校樣本,以 學校所在分區為分層變量,每區被抽選的中小 學校數目乃按該區中小學校總數的比例得出。 另採用不記名的自填問卷方式向學生搜集數 據,學生被安排在課堂時於課室內填寫問卷。

3. 類似的統計調查曾分別於 2010 年 10 月至 2011 年 1 月、2012 年 10 月至 2013 年 4 月、2014 年 10 月至 2015 年 4 月、2016 年 11 月至 2017 年 6 月、2018 年 10 月至 2019 年 7 月及 2020 年 12 月至 2021 年 12 月期間進行。請注意,自 2012/13 學年起進行的統計調查涵蓋新高中學制下的中六學生,而 2010/11 學年進行的統計調查則涵蓋舊學制的中六及中七學生。因此,2012/13 學年及其後的統計調查中有關中六學生的統計數字不能直接與 2010/11 學年的統計調查中有關中六及中七學生的統計數字不能直接與 2010/11 學年的統計調查中有關中六及中七學生的統計數字相比。

Introduction

- 1. The Health Bureau commissioned the School of Public Health of the University of Hong Kong to conduct a school-based survey on smoking among students from March to November 2023 to collect data on the prevalence, pattern and trend of smoking of youth smokers in schools and their profile. This note briefly reports the major findings from the survey.
- The survey covered students from Primary 4 to 6 (P4-P6) and Secondary 1 to 6 (S1-S6) in all schools except special schools. School lists of the 2022/23 school year obtained from the Education Bureau were used as the sampling frame. Proportionate stratified random sampling was adopted to obtain a representative sample of schools, with district of school as the stratifying The number of primary / secondary schools selected in each district is proportional to the total number of primary / secondary schools in Self-administered anonymous that district. questionnaires were used to collect data from The questionnaires were administered in classrooms during normal school hours.
- 3. Similar surveys were conducted from October 2010 to January 2011, October 2012 to April 2013, October 2014 to April 2015, November 2016 to June 2017, October 2018 to July 2019 and December 2020 to December 2021. It should be noted that the surveys conducted since 2012/13 covered students from S6 under the New Senior Secondary academic structure while the 2010/11 survey covered students from S6 and S7 under the old academic structure. Hence, findings of the surveys conducted in 2012/13 and onwards relating to S6 students are not directly comparable to findings in the 2010/11 survey relating to S6 and S7 students.

附錄: 2022/23 學年有關學生 吸煙情況的學校統計調查 Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

4. 一般而言,是項統計調查的數據搜集工作會於單一個學年內完成。然而,由於上一輪統計調查的數據搜集工作受到 2019 冠狀病毒病疫情的影響而延長並涵蓋兩個學年,今輪統計調查的數據搜集工作因此推遲開始。此外,部分學校未能在原定的統計調查期內安排於課堂時間填寫問卷,數據搜集工作亦需要延長並涵蓋 2022/23 及 2023/24 兩個學年。因此,在需要與過往統計調查結果作比較時,必須謹慎闡釋。

5. 是項統計調查成功訪問了共 70 間小學及 75 間中學。約 14 000 名小四至小六學生及 28 000 名中一至中六學生完成了問卷。在學校層面,小學及中學的回應率分別為 13% 及 16%。而在學校內的學生,小四至小六學生及中一至中六學生的回應率分別為 92% 及 93%。

概念及定義

6. 是項學校統計調查中,**吸煙**是指吸食傳統煙,並不包括電子煙、加熱煙、雪茄、手捲煙、水煙及用煙斗吸煙。學生的吸煙狀況是根據兩條問題決定:(i)學生自稱的吸煙情況及(ii)在過去30日,有多少日吸過煙。現時有吸煙的學生是指在過去30日內有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。曾經吸煙的學生則指所有吸過煙的學生,無論以前或現在吸食多少。

- 4. In general, data collection work of this survey is completed within a single school year. However, due to the impact of the COVID-19 pandemic, the data collection work of the previous round had been extended to cover two school years. Hence, the commencement of the data collection work of this round has subsequently be delayed. In addition, some schools were unable to arrange the completion of questionnaires during normal school hours in the scheduled survey period and therefore the data collection work of this survey round had to be extended to cover both the 2022/23 and 2023/24 school years. Therefore, caution should be taken when making comparison with previous rounds, where necessary.
- 5. A total of 70 primary and 75 secondary schools were successfully enumerated in the survey. Some 14 000 students from P4-P6 and 28 000 students from S1-S6 completed the questionnaires. The response rates at school level for primary and secondary schools were 13% and 16% respectively. The response rates at student level were 92% for P4-P6 students and 93% for S1-S6 students.

Concepts and definitions

6. In this school-based survey, **smoking** refers to the smoking of conventional cigarette, not including e-cigarette, heated tobacco product, cigar, hand rolled cigarette, water pipe and pipe-smoking. Students' smoking status was identified using two questions: (i) the self-reported smoking status and (ii) the number of days smoked in the past 30 days. **Current smoking** was defined as any smoking in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking). **Ever smoking** referred to any smoking in the past or at present, irrespective of frequency.

附錄: 2022/23 學年有關學生 吸煙情況的學校統計調查 Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

7. 學生吸食電子煙/加熱煙的狀況也是根據兩條問題決定: (i) 學生自稱的吸食電子煙/加熱煙情況及(ii) 在過去30日,有多少日吸食過電子煙/加熱煙。現時有吸食電子煙/加熱煙的學生是指在過去30日內有吸食過電子煙/加熱煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙/加熱煙和以前有吸食電子煙/加熱煙的學生)。曾經吸食電子煙/加熱煙的學生是指所有吸食過電子煙/加熱煙的學生,無論以前或現在吸食多少。

8. 是項學校統計調查有關「吸煙」的定義 與主題性住戶統計調查所採用的定義有所不 同。有關主題性住戶統計調查就「吸煙」所採 用的定義,請參閱本報告書的註釋。

數字的捨入

9. 由於四捨五入關係,統計表內個別項目的數字加起來可能與總數略有出入。

統計調查的主要結果

吸煙情況

小四至小六學生

10. 曾經吸煙的小四至小六學生佔 2.2%,而 2020/21 學年的比例為 2.3%。曾經吸煙的男生比例較女生高。 (表 1 及 2)

- 7. Students' e-cigarette / heated tobacco product use status was also identified using two questions: (i) the self-reported e-cigarette / heated tobacco product use status and (ii) the number of days used e-cigarettes / heated tobacco products in the past 30 days. Current e-cigarette / heated tobacco product use was defined as any ecigarette / heated tobacco product use in the past 30 days for those who reported that they used ecigarette / heated tobacco products (excluding experimental e-cigarette use / heated tobacco product use and ex-e-cigarette use / ex-heated tobacco product use). Ever e-cigarette / heated tobacco product use referred to any e-cigarette / heated tobacco product use in the past or at present, irrespective of frequency.
- 8. The definition of "smoking" in this school-based survey is different from the definition adopted in the Thematic Household Survey (THS). For the definition of "smoking" in the THS, please refer to the Explanatory Notes of this report.

Rounding of figures

9. There may be a slight discrepancy between the sum of individual items and the total as shown in tables due to rounding.

Major findings of the survey

Smoking status

Primary 4 to Primary 6 students

10. Among P4-P6 students, the prevalence of ever smoking was 2.2%, compared with the 2.3% in the 2020/21 survey. In terms of proportion, ever smoking was more common in male students than female students. (Tables 1 and 2)

- 11. 按就讀級別分析,小四、小五及小六學 生曾經吸煙的比率分別為 2.4%、1.7% 及 2.6%。 (表 3)
- 12. 在曾經吸煙的小四至小六學生中, 41.6%、24.8% 及 33.6% 分別在 7 歲或以前、 8 至 9 歲時及 10 歲或以後第一次吸煙。 (表 4)
- 13. 至於現時有吸煙的小四至小六學生, 比率低至 0.2%,與 2020/21 學年的統計調查結 果相同。 (表 1 及 2)

中一至中六學生

- 14. 曾經吸煙的中一至中六學生佔 6.0%,較 2020/21 學年的 7.4% 低。男生 (6.6%) 比女生 (5.3%) 有較高比例曾經吸煙。 (表 5 及 6)
- 15. 按就讀級別分析,曾經吸煙的中一至中六學生在各級別的比率介乎 3.9% 與 8.3%之間。一般而言,曾經吸煙學生的比率隨着年齡增加而上升,由 12 歲及以下的 2.5% 升至 18 歲及以上的 18.2%。 (表 7 及 8)
- 16. 在曾經吸煙的中一至中六學生中, 20.6% 在 7 歲或以前已經第一次吸煙,23.4% 在 12 至 13 歲時第一次吸煙,另外 22.6% 在 14 至 15 歲時第一次吸煙。 (表 9)
- 17. 雖然有較大比例的中一至中六學生曾經嘗試吸煙,但現時仍然有吸煙的學生則不多。現時有吸煙的中一至中六學生佔 1.1%,較2020/21 學年的 1.2% 低。現時有吸煙的男生比例(1.3%)亦較女生(0.9%)為高。(表 5 及 6)

- 11. Analysed by grade, the prevalence of ever smoking among P4, P5 and P6 students were 2.4%, 1.7% and 2.6% respectively. (Table 3)
- 12. Among ever smoking P4-P6 students, 41.6%, 24.8% and 33.6% smoked for the first time at or before 7 years old, at 8-9 years old and at or after 10 years old respectively. (Table 4)
- 13. As for current smoking among P4-P6 students, the prevalence was low, at 0.2%. This was same as that in the 2020/21 survey. (Tables 1 and 2)

Secondary 1 to Secondary 6 students

- 14. The prevalence of ever smoking among S1-S6 students was 6.0%, lower than the 7.4% in the 2020/21 survey. Ever smoking was more common in male students (6.6%) than female students (5.3%). (Tables 5 and 6)
- 15. Analysed by grade, the prevalence of ever smoking among S1-S6 students in various grade subgroups ranged from 3.9% to 8.3%. The prevalence of ever smoking in general increased with age from 2.5% for those aged 12 and below to 18.2% for those aged 18 and over. (Tables 7 and 8)
- 16. Among ever smoking S1-S6 students, 20.6% smoked for the first time at or before 7 years old, 23.4% at 12-13 years old and another 22.6% at 14-15 years old. (Table 9)
- 17. Despite these relatively large proportions of S1-S6 students who had ever tried smoking, fewer remained as current smokers. The prevalence of current smoking among S1-S6 students was 1.1%, lower than the 1.2% in the 2020/21 survey. Current smoking was also more common in male students (1.3%) than female students (0.9%). (Tables 5 and 6)

附錄: 2022/23 學年有關學生 吸煙情況的學校統計調查

Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

- 18. 按就讀級別分析,現時有吸煙的中一至中六學生在各級別的比率介乎 0.5% 與 1.8% 之間。不同年齡組別現時有吸煙學生的比率介乎 0.4% 與 5.2% 之間。 (表 7 及 8)
- 19. 而在現時有吸煙的中一至中六學生中,27.1% 及 26.6% 分別在 12 至 13 歲時及 14 至 15 歲時第一次吸煙。 (表 9)
- 20. 大概一半現時有吸煙的中一至中六學 生(49.7%) 在過去 30 天內, 有 20 至 30 天有 吸煙(男生 56.4%, 女生 39.7%)。 (表 10)
- 21. 在現時有吸煙的中一至中六學生中,接近一半在有吸煙的日子,一日吸食少於 6 支煙。無論男生或女生,最普遍的是一日吸食 2 至 5 支煙 (40.5%)。不過,男生比女生較為普遍有吸食一日 6 支或以上的情況。在有吸煙的日子,每日吸煙支數的中位數是 4.8 支。 (表 11)

吸食電子煙情況

小四至小六學生

- 22. 曾經吸食電子煙的小四至小六學生比率很低,佔 1.5%。曾經吸食電子煙的男生(1.7%)比例較女生(1.3%)高。 (表 12)
- 23. 按就讀級別分析,小四、小五及小六 學生曾經吸食電子煙的比率分別為 1.7%、1.3% 及 1.5%。 (表 13)
- 24. 在曾經吸食電子煙的小四至小六學 生當中,59.6% 曾經吸煙,而 6.7% 現時有吸煙。 (表 14)

- 18. Analysed by grade, the prevalence of current smoking among S1-S6 students in various grade subgroups ranged from 0.5% to 1.8%. The prevalence of current smoking in various age subgroups ranged from 0.4% to 5.2%. (Tables 7 and 8)
- 19. As for current smoking among S1-S6 students, 27.1% and 26.6% smoked for the first time at 12-13 years old and 14-15 years old respectively. (Table 9)
- 20. About half of the current smoking S1-S6 students (49.7%) smoked in 20-30 days over the past 30 days (56.4% in male students, 39.7% in female students). (Table 10)
- 21. Among current smoking S1-S6 students, nearly half consumed less than 6 cigarettes per day that cigarette smoking occurred, and smoking 2 to 5 cigarettes a day was the most common in both male and female students (40.5%). However, heavier smoking of 6 or more cigarettes a day was more common in male students than female students. The median number of cigarettes consumed per day that cigarette smoking occurred was 4.8 sticks. (Table 11)

E-cigarette use status

Primary 4 to Primary 6 students

- 22. Among P4-P6 students, the prevalence of ever e-cigarette use was low, at 1.5%. Ever e-cigarette use was more common in male students (1.7%) than female students (1.3%). (Table 12)
- 23. Analysed by grade, the prevalence of ever e-cigarette use among P4, P5 and P6 students were 1.7%, 1.3% and 1.5% respectively. (Table 13)
- 24. Among P4-P6 ever e-cigarette users, 59.6% ever smoked and 6.7% were current smokers. (Table 14)

25. 至於現時有吸食電子煙的小四至小六學生,比率為0.2%。 (表12)

中一至中六學生

- 26. 曾經吸食電子煙的中一至中六學生佔 5.3%,而男生及女生的比例相同(皆為 5.3%)。 (表 15)
- 27. 按就讀級別分析,曾經吸食電子煙的中一至中六學生在各級別的比率介乎 3.6% 與7.2% 之間。 (表 16)
- 28. 在曾經吸食電子煙的中一至中六學生當中,68.9%曾經吸煙,而20.0%現時有吸煙。 (表17)
- 29. 雖然有較大比例的中一至中六學生曾經嘗試吸食電子煙,但現時仍然有吸食電子煙的學生則不多。現時有吸食電子煙的中一至中六學生佔 1.1%。現時有吸食電子煙的男生 (1.2%) 比例較女生 (1.0%) 高。 (表 15)
- 30. 按就讀級別分析,現時有吸食電子煙的中一至中六學生在各級別的比率介乎 0.8% 至 1.6%。 (表 16)
- 31. 而現時有吸食電子煙的中一至中六學 生當中,88.8% 曾經吸煙,而 69.9% 現時有吸 煙。 (表 17)

25. As for current e-cigarette use among P4-P6 students, the prevalence was 0.2%. (Table 12)

Secondary 1 to Secondary 6 students

- 26. The prevalence of ever e-cigarette use among S1-S6 students was 5.3% while that of male and female students were the same (both at 5.3%). (Table 15)
- 27. Analysed by grade, the prevalence of ever e-cigarette use among S1-S6 students in various grade subgroups ranged from 3.6% to 7.2%. (Table 16)
- 28. Among S1-S6 ever e-cigarette users, 68.9% ever smoked and 20.0% were current smokers. (Table 17)
- 29. Despite these large proportions of S1-S6 students who had ever tried e-cigarettes, fewer remained as current e-cigarette users. The prevalence of current e-cigarette use among S1-S6 students was 1.1%. Current e-cigarette use was more common in male students (1.2%) than female students (1.0%). (Table 15)
- 30. Analysed by grade, the prevalence of current e-cigarette use among S1-S6 students in various grade subgroups ranged from 0.8% to 1.6%. (Table 16)
- 31. Among S1-S6 current e-cigarette users, 88.8% ever smoked and 69.9% were current smokers. (Table 17)

吸食加熱煙情況

小四至小六學生

- 32. 曾經吸食加熱煙的小四至小六學生比率為 0.9%。曾經吸食加熱煙的男生 (1.1%) 比例較女生 (0.7%) 高。 (表 18)
- 33. 按就讀級別分析,小四、小五及小六學 生曾經吸食加熱煙的比率分別為 1.5%、0.7% 及 0.6%。 (表 19)
- 34. 在曾經吸食加熱煙的小四至小六學生 當中,75.2% 曾經吸煙,而 11.9% 現時有吸煙。 (表 20)
- 35. 至於現時有吸食加熱煙的小四至小六學生,比率為 0.2%。 (表 18)

中一至中六學生

- 36. 1.3% 的中一至中六學生曾經吸食加熱煙。曾經吸食加熱煙的男生(1.5%)比例較女生(1.1%)高。 (表 21)
- 37. 按就讀級別分析,曾經吸食加熱煙的中一至中六學生在各級別的比率介乎 0.7% 與 2.1% 之間。 (表 22)
- 38. 在曾經吸食加熱煙的中一至中六學生當中,90.9% 曾經吸煙,而 39.0% 現時有吸煙。 (表 23)
- 39. 至於現時有吸食加熱煙的中一至中六學生,比率為 0.4%。男生(0.5%)及女生(0.4%)比例大致相同。 (表 21)

Heated tobacco product use status

Primary 4 to Primary 6 students

- 32. Among P4-P6 students, the prevalence of ever heated tobacco product use was 0.9%. Ever heated tobacco product use was more common in male students (1.1%) than female students (0.7%). (Table 18)
- 33. Analysed by grade, the prevalence of ever heated tobacco product use among P4, P5 and P6 students were 1.5%, 0.7% and 0.6% respectively. (Table 19)
- 34. Among P4-P6 ever heated tobacco product users, 75.2% ever smoked and 11.9% were current smokers. (Table 20)
- 35. As for current heated tobacco product use among P4-P6 students, the prevalence was 0.2%. (Table 18)

Secondary 1 to Secondary 6 students

- 36. The prevalence of ever heated tobacco product use among S1-S6 students was 1.3%. Ever heated tobacco product use was more common in male students (1.5%) than female students (1.1%). (Table 21)
- 37. Analysed by grade, the prevalence of ever heated tobacco product use among S1-S6 students in various grade subgroups ranged from 0.7% to 2.1%. (Table 22)
- 38. Among S1-S6 ever heated tobacco product users, 90.9% ever smoked and 39.0% were current smokers. (Table 23)
- 39. As for current heated tobacco product use among S1-S6 students, the prevalence was 0.4% while that of male students (0.5%) and female students (0.4%) were largely the same. (Table 21)

附錄: 2022/23 學年有關學生 吸煙情況的學校統計調查

Appendix: School-based survey on smoking among students in 2022/23

- 40. 按就讀級別分析,中四學生現時有吸食加熱煙的比率最高,達0.6%。 (表 22)
- 41. 而現時有吸食加熱煙的中一至中六學 生當中,98.9% 曾經吸煙,而 73.6% 現時有吸 煙。 (表 23)
- 40. Analysed by grade, the prevalence of current heated tobacco product use of S4 students were the highest, at 0.6%. (Table 22)
- 41. Among S1-S6 current heated tobacco product users, 98.9% ever smoked and 73.6% were current smokers. (Table 23)

表 1 按性別劃分的小學生(小四至小六)吸煙情況
Table 1 Smoking status among primary school students (P4-P6) by sex

	男 Male		タ Fem		合 Ove	
		ile		iaie		rali
吸煙情況 Smoking status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %
從不吸煙 Never smoking	86 470	97.3	80 500	98.3	166 970	97.8
曾經吸煙 Ever smoking	2 380	2.7	1 400	1.7	3 780	2.2
只吸過一次或幾次煙 Experimental smoking	1 640	1.8	880	1.1	2 520	1.5
以前有吸煙 Ex-smoking	520	0.6	330	0.4	850	0.5
現在有時吸煙* Occasional smoking*	‡	‡	140	0.2	280	0.2
現在每日吸煙 [#] Daily smoking [#]	‡ ‡	†	‡	‡	130	0.1
現時有吸煙 [@] Current smoking [@]	140	0.2	130	0.2	270	0.2

- * 現在有時吸煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。
- # 現在每日吸煙的學生是指在過去30日內有30日有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。
- ® 現時有吸煙的學生是指在過去30日內有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。
- ‡ 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

- * Occasional smoking was defined as smoking for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).
- [#] Daily smoking was defined as smoking for 30 days in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).
- [®] Current smoking was defined as any smoking in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).
- ‡ Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 2 按性別劃分的曾經吸煙及現時有吸煙的小學生(小四至小六)的比率*
Table 2 Rate* of ever and current smokers among primary school students (P4-P6) by sex

		曾經吸煙			現時有吸煙			
		Ever smoking	5	C	urrent smokir	ng		
統計期間(學年)	男	女	合計	男	女	合計		
Survey period (school year)	Male	Female	Overall	Male	Female	Overall		
2010/11	3.7	1.6	2.7	0.2	0.2	0.2		
2012/13	3.3	1.7	2.5	0.5	‡	0.3		
2014/15	3.9	1.6	2.8	0.4	‡	0.2		
2016/17	2.9	1.3	2.1	0.2	;	0.1		
2018/19	3.2	1.5	2.4	0.2	;	0.1		
2020/21	3.1	1.5	2.3	0.2	0.2	0.2		
2022/23	2.7	1.7	2.2	0.2	0.2	0.2		

- * 在個別統計期間及性別分組中,佔所有學生的百分比。
- ‡ 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

- * As a percentage of all students in the respective survey period and sex sub-groups.
- ‡ Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 3 按級別和性別劃分的曾經吸煙的小學生(小四至小六)數目
Table 3 Ever smokers among primary school students (P4-P6) by grade and sex

		男	男		-	合計	
		Ma	ıle	Fem	ale	Overall	
		人數		人數		人數	
吸煙情況 Smoking status	級別 Grade	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*
曾經吸煙 Ever smoking	小四 P4	890	3.1	430	1.7	1 330	2.4
	小五 P5	580	1.9	400	1.4	990	1.7
	小六 P6	910	3.1	560	2.1	1 470	2.6
	合計 Overall	2 380	2.7	1 400	1.7	3 780	2.2

Note:

* As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male P4 students, 3.1% were ever smokers.

^{*} 在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀小四的男生為例,3.1% 為曾經吸煙的人士。

表 4 按第一次吸煙的年齡及性別劃分的曾經吸煙的小學生(小四至小六)數目 Table 4 Ever smokers among primary school students (P4-P6) by age of first smoking and sex

第一次吸煙			男 Male		女 Female		計 rall
吸煙情況 Smoking status	的年齡 Age of first smoking	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %
曾經吸煙 Ever smoking	≤ 7 8 - 9 ≥10 終計 Total	990 620 780 2 380	41.4 26.0 32.6 100.0	590 ‡ 500 1 400	42.1 ‡ 35.5 100.0	1 570 940 1 270 3 780	41.6 24.8 33.6 100.0

表 5 按性別劃分的中學生(中一至中六)吸煙情況
Table 5 Smoking status among secondary school students (S1-S6) by sex

	9		女 		合	
	Ma	ale	Fem	nale	Ove	rall
	人數		人數		人數	
吸煙情況	No. of	百分比	No. of	百分比	No. of	百分比
Smoking status	persons	%	persons	%	persons	<u>%</u>
從不吸煙	154 090	93.4	145 740	94.7	299 830	94.0
Never smoking						
曾經吸煙	10 800	6.6	8 170	5.3	18 970	6.0
Ever smoking						
只吸過一次或幾次煙	6 420	3.9	4 490	2.9	10 900	3.4
Experimental smoking						
以前有吸煙	2 170	1.3	2 140	1.4	4 310	1.4
Ex-smoking						
現在有時吸煙*	1 220	0.7	1 100	0.7	2 310	0.7
Occasional smoking*						
現在每日吸煙#	1 000	0.6	450	0.3	1 450	0.5
Daily smoking #	1 000	0.0	,,,	V.5	1 100	v. .
, .						
現時有吸煙 [@]	2 200	1.3	1 460	0.9	3 660	1.1
Current smoking [@]		1.0	1 .00	0.5	2 330	

- * 現在有時吸煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。
- # 現在每日吸煙的學生是指在過去30日內有30日有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。
- [®] 現時有吸煙的學生是指在過去30日內有吸過煙,並自稱現在有吸煙的學生(不包括只吸過一次或幾次煙和以前有吸煙的學生)。

- * Occasional smoking was defined as smoking for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).
- [#] Daily smoking was defined as smoking for 30 days in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).
- @ Current smoking was defined as any smoking in the past 30 days for those who reported that they smoked (excluding experimental smoking and ex-smoking).

表 6 按性別劃分的曾經吸煙及現時有吸煙的中學生的比率*
Table 6 Rate* of ever and current smokers among secondary school students by sex

		曾經吸煙 Ever smoking	5	現時有吸煙 Current smoking			
統計期間^(學年)	男	女	合計	男	女	合計	
Survey period (school year)	Male	Female	Overall	Male	Female	Overall	
2010/11	17.0	14.4	15.7	3.8	2.6	3.2	
2012/13	16.0	13.9	15.0	3.7	2.9	3.3	
2014/15	14.8	10.9	12.9	3.5	1.9	2.7	
2016/17	14.1	11.3	12.7	2.9	2.0	2.5	
2018/19	10.5	7.4	9.0	1.8	1.2	1.5	
2020/21	7.8	6.9	7.4	1.5	0.9	1.2	
2022/23	6.6	5.3	6.0	1.3	0.9	1.1	

- * 在個別統計期間及性別分組中,佔所有學生的百分比。
- ^ 自 2012/13 學年起進行的統計調查涵蓋新高中學制下的中一至中六學生,而 2010/11 學年進行的統計 調查則涵蓋舊學制的中一至中七學生。因此,2012/13 學年及其後的統計調查中有關中學生的統計數 字不能直接與 2010/11 學年的統計調查中有關中學生的統計數字相比。

- * As a percentage of all students in the respective survey period and sex sub-groups.
- ^ The surveys conducted since 2012/13 covered students from S1-S6 under the New Senior Secondary academic structure while the 2010/11 survey covered students from S1-S7 under the old academic structure. Hence, findings of the surveys conducted in 2012/13 and onwards relating to secondary school students are not directly comparable to findings in the 2010/11 survey relating to secondary school students.

表 7 按級別和性別劃分的曾經吸煙及現時有吸煙的中學生(中一至中六)數目 Table 7 Ever and current smokers among secondary school students (S1-S6) by grade and sex

		男 Ma		女 Fem		合言 Ove	
		人數		人數		人數	
吸煙情況	級別	No. of	比率*	No. of	比率*	No. of	比率*
Smoking status	Grade	persons	Rate*	persons	Rate*	persons	Rate*
曾經吸煙	中一	1 480	5.0	720	2.7	2 200	3.9
Ever smoking	S1						
	中二	1 490	5.1	1 090	4.0	2 580	4.6
	S2						
	中三	1 600	5.5	1 400	5.2	3 000	5.4
	S3						
	中四	1 850	6.6	1 430	5.4	3 280	6.0
	S4						
	中五	2 450	9.6	1 670	7.0	4 120	8.3
	S5						
	中六	1 930	8.3	1 880	8.3	3 810	8.3
	S6						
	合計	10 800	6.6	8 170	5.3	18 970	6.0
	Overall						
現時有吸煙	中一	210	0.7	‡	‡	310	0.5
Current smoking	S1			•	•		
	中二	230	0.8	170	0.6	400	0.7
	S2						
	中三	280	1.0	250	0.9	530	0.9
	S3						
	中四	520	1.9	330	1.2	850	1.6
	S4						
	中五	450	1.8	280	1.1	720	1.5
	S5						
	中六	510	2.2	340	1.5	850	1.8
	S6	2 - 0	·- <u>-</u>				
	合計	2 200	1.3	1 460	0.9	3 660	1.1
	Overall	0 0	1.0	1 .00	· · ·	2 000	

^{*} 在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀中一的男生為例,5.0% 為曾經吸煙的人士。

[‡] 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

^{*} As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male \$1 students, 5.0% were ever smokers.

[‡] Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 8 按年齡和性別劃分的曾經吸煙及現時有吸煙的中學生(中一至中六)數目 Table 8 Ever and current smokers among secondary school students (S1-S6) by age and sex

		与 M a		タ Fen		合 Ove	
			110		late	人數	1411
吸煙情況 Smoking status	年齡 Age	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*
曾經吸煙	≤ 12	480	2.8	400	2.3	880	2.5
Ever smoking	13	1 620	4.9	700	2.4	2 320	3.7
	14	1 550	5.4	1 420	5.3	2 970	5.4
	15	1 780	6.2	1 680	6.4	3 460	6.3
	16	2 080	7.4	1 770	6.5	3 860	6.9
	17	1 810	8.2	1 270	6.1	3 080	7.2
	≥ 18	1 490	20.9	940	15.2	2 430	18.2
	合計 Overall	10 800	6.6	8 170	5.3	18 970	6.0
現時有吸煙	≤ 12	‡	‡	‡	‡	250	0.7
Current smoking	13	160	0.5	‡	‡	230	0.4
	14	330	1.2	240	0.9	570	1.0
	15	320	1.1	330	1.2	640	1.2
	16	390	1.4	310	1.1	710	1.3
	17	400	1.8	180	0.9	580	1.3
	≥ 18	480	6.7	210	3.5	690	5.2
	合計 Overall	2 200	1.3	1 460	0.9	3 660	1.1

^{*} 在個別年齡及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有12歲及以下的男性中學生為例,2.8% 為 曾經吸煙的人士。

[‡] 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

^{*} As a percentage of all students in the respective age and sex sub-groups. For example, among all male secondary school students aged 12 and below, 2.8% were ever smokers.

[‡] Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 9 按第一次吸煙的年齡及性別劃分的曾經吸煙的中學生(中一至中六)數目 Table 9 Ever and current smokers among secondary school students (S1-S6) by age of first smoking and sex

	第一次吸煙	身 M a		_	女 Female		計 rall
吸煙情況 Smoking status	的年齡 Age of first smoking	人數 No. of persons	百分比	人數 No. of persons	百分比%	人數 No. of persons	百分比
曾經吸煙	<u>≤7</u>	2 410	22.3	1 500	18.3	3 900	20.6
Ever smoking	8 - 9	1 170	10.8	800	9.8	1 960	10.3
	10 - 11	1 380	12.8	1 280	15.7	2 660	14.0
	12 - 13	2 310	21.4	2 120	26.0	4 440	23.4
	14 - 15	2 480	23.0	1 820	22.2	4 300	22.6
	≥ 16	1 060	9.8	660	8.1	1 710	9.0
	終計 Total	10 800	100.0	8 170	100.0	18 970	100.0
現時有吸煙	≤ 7	300	13.7	220	15.0	520	14.3
Current smoking	8 - 9	170	7.8	‡	‡	210	5.8
	10 - 11	230	10.6	310	21.2	550	15.0
	12 - 13	580	26.3	410	28.1	990	27.1
	14 - 15	640	29.3	330	22.9	970	26.6
	≥ 16	270	12.3	‡	‡	410	11.2
	終計 Total	2 200	100.0	1 460	100.0	3 660	100.0

表 10 按過去30日內有吸煙的日數及性別劃分的現時有吸煙的中學生(中一至中六) 數目

Table 10 Current smokers among secondary school students (S1-S6) by days of smoking in the 30 days before enumeration and sex

	身 Ma		女 Female		合計 Overall	
過去30日內有吸煙的日數 Days of smoking in the 30 days before enumeration	人數 No. of persons	百分比%	人數 No. of persons	百分比%	人數 No. of persons	百分比 %
1 - 2	120	5.5	130	9.1	250	6.9
3 - 5	‡	<u></u>	190	13.1	250	6.9
6 - 9	300	13.5	310	21.4	610	16.7
10 - 19	480	21.9	240	16.7	730	19.8
20 - 30	1 240	56.4	580	39.7	1 820	49.7
20 - 29	240	11.1	130	9.1	380	10.3
30	990	45.3	450	30.6	1 440	39.4
總計 Total	2 200	100.0	1 460	100.0	3 660	100.0

表 11 按有吸煙的日子中每日吸煙支數及性別劃分的現時有吸煙的中學生(中一至中六)數目

Table 11 Current smokers among secondary school students (S1-S6) by number of cigarettes consumed in a day that cigarette smoking occurred and sex

有吸煙的日子中每日吸煙支數	身 		タ Fem	•	合計 Overall	
Number of cigarettes consumed in a day that cigarette smoking occurred	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %
< 1	170	7.8	‡	‡	230	6.3
1	140	6.3	†	‡	210	5.8
2 - 5	730	33.1	740	50.8	1 480	40.5
6 - 10	430	19.4	190	13.2	620	16.8
11 - 20	320	14.7	150	10.2	470	12.8
≥21	410	18.7	240	16.5	650	17.8
總計 Total	2 200	100.0	1 460	100.0	3 660	100.0
每日平均吸煙支數 Average daily consumption of cigarettes	9	.7	8.	.5	9.	.2
每日吸煙支數的中位數 Median daily consumption of cigarettes	6	.6	4.	.4	4.	.8

表 12 按性別劃分的小學生(小四至小六)吸食電子煙情況
Table 12 E-cigarette use status among primary school students (P4-P6) by sex

	男 Male		タ Fem		合計 Overall	
	人數		人數		人數	
吸食電子煙情況 E-cigarette use status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %
從不吸食電子煙 Never use of e-cigarettes	87 380	98.3	80 860	98.7	168 250	98.5
曾經吸食電子煙 Ever use of e-cigarettes	1 470	1.7	1 040	1.3	2 500	1.5
只吸食過一次或幾次電子煙 Experimental e-cigarette use	810	0.9	560	0.7	1 370	0.8
以前有吸食電子煙 Ex-e-cigarette use	370	0.4	300	0.4	670	0.4
現在有時吸食電子煙* Occasional e-cigarette use*	220	0.2	140	0.2	360	0.2
現在每日吸食電子煙 [#] Daily e-cigarette use [#]	;	† †	†	÷ ÷	‡	†
現時有吸食電子煙 [@] Current use of e-cigarettes [@]	240	0.3	110	0.1	350	0.2

- * 現在有時吸食電子煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。
- # 現在每日吸食電子煙的學生是指在過去30日內有30日有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。
- 現時有吸食電子煙的學生是指在過去30日內有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。
- : 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

- * Occasional e-cigarette use was defined as e-cigarette use for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).
- [#] Daily e-cigarette use was defined as e-cigarette use for 30 days in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).
- @ Current e-cigarette use was defined as any e-cigarette use in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).
- ‡ Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 13 按級別和性別劃分的曾經吸食電子煙的小學生(小四至小六)數目
Table 13 Ever e-cigarette users among primary school students (P4-P6) by grade and sex

		男	男 Male		女 Female		计
吸食電子煙情		Ma					rall
況		人數		人數		人數	
E-cigarette use status	級別 Grade	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*
曾經吸食電子煙 Ever use of e- cigarettes	小四 P 4	600	2.1	330	1.3	930	1.7
	小五 P5	480	1.6	260	0.9	740	1.3
	小六 P6	390	1.3	450	1.6	830	1.5

Note:

* As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male P4 students, 2.1% were ever e-cigarette users.

^{*} 在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀小四的男生為例,2.1% 為曾經吸食電子煙的人士。

表 14 按吸煙情況和性別劃分的曾經吸食電子煙的小學生(小四至小六)數目
Table 14 Ever e-cigarette users among primary school students (P4-P6) by smoking status and sex

吸食電子煙情			男 Male		t nale		計 erall
況 E-cigarette use status	吸煙情況 Smoking status	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %
曾經吸食電子煙 Ever use of e- cigarettes	從不吸煙 Never smoking	550	37.6	460	44.3	1 010	40.4
	曾經吸煙 Ever smoking	920	62.4	580	55.7	1 490	59.6
	現時有吸煙 Current smoking	‡	‡	90	9.0	170	6.7

表 15 按性別劃分的中學生(中一至中六)吸食電子煙情況
Table 15 E-cigarette use status among secondary school students (S1-S6) by sex

		男 Male		r nale	合計 Overall	
	人數		人數		人數	
吸食電子煙情況 E-cigarette use status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %
從不吸食電子煙 Never use of e-cigarettes	156 120	94.7	145 730	94.7	301 850	94.7
曾經吸食電子煙 Ever use of e-cigarettes	8 770	5.3	8 180	5.3	16 950	5.3
只吸食過一次或幾次電子煙 Experimental e-cigarette use	4 300	2.6	3 820	2.5	8 120	2.5
以前有吸食電子煙 Ex-e-cigarette use	2 390	1.5	2 730	1.8	5 120	1.6
現在有時吸食電子煙* Occasional e-cigarette use*	1 240	0.8	1 070	0.7	2 310	0.7
現在每日吸食電子煙 [#] Daily e-cigarette use [#]	830	0.5	570	0.4	1 400	0.4
現時有吸食電子煙 [@] Current use of e-cigarettes [@]	2 040	1.2	1 510	1.0	3 550	1.1

- * 現在有時吸食電子煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。
- # 現在每日吸食電子煙的學生是指在過去30日內有30日有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。
- 嗯 現時有吸食電子煙的學生是指在過去30日內有吸食過電子煙,並自稱現在有吸食電子煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次電子煙和以前有吸食電子煙的學生)。

- * Occasional e-cigarette use was defined as e-cigarette use for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).
- [#] Daily e-cigarette use was defined as e-cigarette use for 30 days in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).
- @ Current e-cigarette use was defined as any e-cigarette use in the past 30 days for those who reported that they used e-cigarette (excluding experimental e-cigarette use and ex-e-cigarette use).

表 16 按級別和性別劃分的曾經吸食電子煙及現時有吸食電子煙的中學生(中一至中六)數目

Table 16 Ever and current e-cigarette users among secondary school students (S1-S6) by grade and sex

		男 Male		Fen		Ov	清十 erall
吸食電子煙情況 E-cigarette use status	級別 Grade	人數 No. of persons	比率* Rate*	人數 No. of persons	比率* Rate*	人數 No. of persons	比率* Rate*
曾經吸食電子煙 Ever use of e-	中一 S1	1 220	4.1	800	3.0	2 030	3.6
cigarettes	中二 S2	1 130	3.8	1 130	4.2	2 260	4.0
	中三 S3	1 460	5.0	1 440	5.3	2 900	5.2
	中四 S4	1 550	5.5	1 440	5.5	2 990	5.5
	中五 S5	1 980	7.8	1 600	6.6	3 570	7.2
	中六 S 6	1 440	6.2	1 770	7.8	3 210	7.0
	合計 Overall	8 770	5.3	8 180	5.3	16 950	5.3
現時有吸食電子煙 Current use of e-	中一 S1	330	1.1	190	0.7	520	0.9
cigarettes	中二 S2	250	0.8	180	0.7	430	0.8
	中三 S3	260	0.9	210	0.8	470	0.8
	中四 S4	480	1.7	370	1.4	850	1.6
	中五 S5	400	1.6	290	1.2	690	1.4
	中六 S 6	330	1.4	260	1.2	600	1.3
	合計 Overall	2 040	1.2	1 510	1.0	3 550	1.1

^{*} 在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀中一的男生為例,4.1% 為曾經吸食電子煙的人士。

^{*} As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male S1 students, 4.1% were ever e-cigarette users.

表 17 按吸煙情況和性別劃分的曾經吸食電子煙及現時有吸食電子煙的中學生(中一至中六)數目

Table 17 Ever and current e-cigarette users among secondary school students (S1-S6) by smoking status and sex

		男 Male		女 Female		合 Ove	
吸食電子煙情況 E-cigarette use _ status	吸煙情況 Smoking status	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %
曾經吸食電子煙 Ever use of e- cigarettes	從不吸煙 Never smoking	2 510	28.8	2 740	33.5	5 250	31.1
	曾經吸煙 Ever smoking	6 220	71.2	5 430	66.5	11 650	68.9
	現時有吸煙 Current smoking	1 990	22.8	1 390	17.0	3 380	20.0
現時有吸食電子煙 Current use of e-	從不吸煙 Never smoking	210	10.0	190	12.8	400	11.2
cigarettes	曾經吸煙 Ever smoking	1 840	90.0	1 300	87.2	3 150	88.8
	現時有吸煙 Current smoking	1 480	72.1	1 000	66.8	2 480	69.9

表 18 按性別劃分的小學生(小四至小六)吸食加熱煙情況
Table 18 Heated tobacco product use status among primary school students (P4-P6) by sex

		男 Male		欠 nale	合計 Overall	
			人數	iiaic		
吸食加熱煙情況 Heated tobacco product use status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %
從不吸食加熱煙 Never use of heated tobacco products	87 850	98.9	81 310	99.3	169 170	99.1
曾經吸食加熱煙 Ever use of heated tobacco products	1 000	1.1	580	0.7	1 580	0.9
只吸食過一次或幾次加熱煙 Experimental heated tobacco products use	310	0.3	150	0.2	460	0.3
以前有吸食加熱煙 Ex-heated tobacco product use	490	0.6	240	0.3	740	0.4
現在有時吸食加熱煙* Occasional heated tobacco product use*	120	0.1	160	0.2	280	0.2
現在每日吸食加熱煙 [#] Daily heated tobacco product use [#]	‡	‡	† +	‡	‡ ‡	‡
現時有吸食加熱煙 [@] Current use of heated tobacco products [@]	160	0.2	140	0.2	300	0.2

- * 現在有時吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生 (不包括只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。
- # 現在每日吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有30日有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。
- 現時有吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。
- ‡ 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

- * Occasional heated tobacco product use was defined as heated tobacco product use for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and ex-heated tobacco product use).
- [#] Daily heated tobacco product use was defined as heated tobacco product use for 30 days in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and exheated tobacco product use).
- @ Current heated tobacco product use was defined as any heated tobacco product use in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and ex-heated tobacco product use).
- ‡ Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 19 按級別和性別劃分的曾經吸食加熱煙的小學生(小四至小六)數目
Table 19 Ever heated tobacco product users among primary school students (P4-P6)
by grade and sex

吸食加熱煙情 況			男		-	合計	
Heated		Ma	Male		ale	Overall	
tobacco		人數		人數		人數	
product use status	級別 Grade	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*
曾經吸食加熱煙 Ever use of	小四 P4	570	2.0	260	1.0	830	1.5
heated tobacco products	小五. P5	220	0.7	190	0.7	410	0.7
	小六 P6	210	0.7	130	0.5	340	0.6

Note:

* As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male P4 students, 2.0% were ever heated tobacco product users.

^{*} 在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀小四的男生為例,2.0% 為曾經吸食加熱煙的人士。

表 20 按吸煙情況和性別劃分的曾經吸食加熱煙的小學生(小四至小六)數目
Table 20 Ever heated tobacco product users among primary school students (P4-P6)
by smoking status and sex

吸食加熱煙情況 Heated		Ma	男 Male		女 Female		計 erall
tobacco product use	吸煙情況 Smoking	人數 No. of	百分比	人數 No. of	百分比	人數 No. of	百分比
status	status	persons	%	persons	%	persons	%
Ever use of heated tobacco	從不吸煙 Never smoking	290	29.5	†	‡	390	24.8
	曾經吸煙 Ever smoking	700	70.5	480	83.2	1 190	75.2
	現時有吸煙 Current smoking	‡	‡	100	17.4	190	11.9

表 21 按性別劃分的中學生(中一至中六)吸食加熱煙情況 Table 21 Heated tobacco product use status among secondary school students (S1-S6) by sex

	男 Male		7 Fen	•	合 Ove	
	人數	人數			人數	
吸食加熱煙情況 Heated tobacco product use status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %
從不吸食加熱煙 Never use of heated tobacco products	162 450	98.5	152 150	98.9	314 590	98.7
曾經吸食加熱煙 Ever use of heated tobacco products	2 440	1.5	1 770	1.1	4 210	1.3
只吸食過一次或幾次加熱煙 Experimental heated tobacco products use	860	0.5	520	0.3	1 380	0.4
以前有吸食加熱煙 Ex-heated tobacco product use	720	0.4	660	0.4	1 380	0.4
現在有時吸食加熱煙* Occasional heated tobacco product use*	410	0.2	350	0.2	770	0.2
現在每日吸食加熱煙 [#] Daily heated tobacco product use [#]	450	0.3	220	0.1	680	0.2
現時有吸食加熱煙 [@] Current use of heated tobacco products [@]	830	0.5	550	0.4	1 380	0.4

註釋:

- * 現在有時吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有少於30日有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生(不包括只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。
- # 現在每日吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有30日有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生 (不包括只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。
- 現時有吸食加熱煙的學生是指在過去30日內有吸食過加熱煙,並自稱現在有吸食加熱煙的學生(不包括 只吸食過一次或幾次加熱煙和以前有吸食加熱煙的學生)。

- * Occasional heated tobacco product use was defined as heated tobacco product use for less than 30 days in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and ex-heated tobacco product use).
- Daily heated tobacco product use was defined as heated tobacco product use for 30 days in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and ex-heated tobacco product use).
- @ Current heated tobacco product use was defined as any heated tobacco product use in the past 30 days for those who reported that they used heated tobacco products (excluding experimental heated tobacco product use and exheated tobacco product use).

按級別和性別劃分的曾經吸食加熱煙及現時有吸食加熱煙的中學生(中一 表 22 至中六)數目

Table 22 Ever and current heated tobacco product users among secondary school students (S1-S6) by grade and sex

吸食加熱煙情況 Heated		9 Ma		タ Fem		Ov	計 erall
tobacco		人數		人數		人數	
product use status	級別 Grade	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*	No. of persons	比率* Rate*
曾經吸食加熱煙	中一	360	1.2	230	0.8	590	1.0
Ever use of heated	S1						
tobacco products	中二 S2	250	0.8	160	0.6	410	0.7
	中三 S3	270	0.9	200	0.7	470	0.8
	中四	540	1.9	280	1.1	820	1.5
	S4						
	中五	570	2.2	440	1.8	1 010	2.1
	S5	460	2.0			010	2.0
	中六 S 6	460	2.0	‡	‡	910	2.0
	合計 Overall	2 440	1.5	1 770	1.1	4 210	1.3
現時有吸食加熱煙	中一	200	0.7	‡	‡	240	0.4
Current use of heated	S1						
tobacco products	中二 S2	90	0.3	‡	‡	160	0.3
	中三	‡	‡	‡	‡	130	0.2
	S3						
	中四	210	0.7	110	0.4	310	0.6
	S4	100	0.4			120	0.2
	中五 S5	100	0.4	‡	‡	130	0.3
	中六	‡	‡	‡	‡	‡	‡
	S6	·	•	•	•	•	·
	合計 Overall	830	0.5	550	0.4	1 380	0.4

在個別級別及性別分組中,佔所有學生的百分比。以所有就讀中一的男生為例,1.2%為曾經吸 食加熱煙的人士。

[‡] 由於抽樣誤差相對較大,數字不予公布。

As a percentage of all students in the respective grade and sex sub-groups. For example, among all male S1 students, 1.2% were ever heated tobacco product users.

Figures are not released due to relatively large sampling error.

表 23 按吸煙情況和性別劃分的曾經吸食加熱煙及現時有吸食加熱煙的中學生 (中一至中六)數目

Table 23 Ever and current heated tobacco product users among secondary school students (S1-S6) by smoking status and sex

吸食加熱煙情況 Heated tobacco	吸煙情況	男 人數			女 <u>Female</u> 人數		計 rall
product use status	Smoking status	No. of persons	百分比 %	No. of persons	百分比 %	人數 No. of persons	百分比 %
曾經吸食加熱煙 Ever use of heated	從不吸煙 Never smoking	230	9.4	150	8.6	380	9.1
tobacco products	曾經吸煙 Ever smoking	2 200	90.6	1 590	91.4	3 800	90.9
	現時有吸煙 Current smoking	1 130	46.5	500	28.5	1 630	39.0
現時有吸食加熱煙 Current use of heated	從不吸煙 Never smoking	‡	‡	‡	‡	‡	‡
tobacco products	曾經吸煙 Ever smoking	820	98.2	540	100.0	1 350	98.9
	現時有吸煙 Current smoking	730	88.5	270	50.6	1 010	73.6